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Ata da 66ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 66ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 10 DE NOVEMBRO DE 2015 

DVD A65/2015 
 

Aos dez dias do mês de novembro de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a SEXAGÉSIMA SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Terceira 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 1º 
Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro e Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), e secretariada pelos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Evilasio 
Santana Santos (Bahia). Às quinze horas e quatro minutos, o Presidente Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a 
presença dos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro). APROVADA a Ata da 65ª Sessão Ordinária, realizada em 05 de novembro de 
2015; e da 37ª Sessão Solene, realizada em 03 de novembro de 2015. EXPEDIENTE 
EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 1075/15 (11220) PL 54/2015, 
de 16 de outubro de 2015, que concede direito real de uso de área do Semasa à 
Municipalidade de Santo André [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE FINANÇAS]; 
1075/15 (11409) Solicita retirada do PL 54/2015, para reestudo da matéria [CIENTE. 
JUNTE-SE AO PROCESSO] [PARA AS PROVIDÊNCIAS]; 968/15 (12136) Retira prazo 
para apreciação do PL 46/2015, que desafeta áreas da categoria de bem de uso comum 
do povo para categoria de bem público dominial e autoriza alienação de bens imóveis 
[CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO] [PARA AS PROVIDÊNCIAS]; 1154/15 (12137) 
Encaminha PL 57/2015, que visa a autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional no 
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valor de R$153.338,99 (cento e cinquenta e três mil, trezentos e trinta e oito reais e 
noventa e nove centavos), destinado a despesas de pessoal e despesas com locomoção e 
passagens do Fundo Municipal da Criança e do Adolescente [ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E DE FINANÇAS]; 1016/15 (12138) Resposta à Cota 38/2015, referente ao PL 
51/2015, do Executivo, que institui o “Programa Frente Municipal de Trabalho – PFMT” no 
Município de Santo André, regulamenta os critérios de recrutamento e concessão do 
benefício pecuniário, e dá outras providências [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. SEMASA 
02/15 (11828) Encaminha cópia do edital de Concorrência para Registro de Preços 
03/2015 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 253/15 (11922) Encaminha balancete referente a setembro de 2015 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 02/15 (11923) Encaminha cópia do Pregão Presencial 93/2015 e 94/2015 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 02/15 (12090) Encaminha cópia do Edital de Pregão 95/2015 [CIENTE. 
AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DO GRANDE ABC (11832) Convite para evento em 
comemoração aos 25 anos do Consórcio, que será realizado no dia 17 de dezembro de 
2015, a partir das 19:00h, no Teatro Municipal de Santo André [CIENTE. COM VISTAS À 
PRESIDÊNCIA]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) 3630/13 (12228) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão de 
Polícia Militar para intensificar os patrulhamento motorizado no horário compreendido entre 
18:00h e 21:00h, junto às Ruas Turiaçu, Itá e Av. José Lins do Rego, Vila Alice; 1161/15 
(12229) Indicação para instalação de corrimãos em toda extensão da escadaria localizada 
ao lado do n. 135 da Rua Basílio Guimarães, bem como iluminação adequada, Vila 
Guaraciaba; 523/13 (12230) Indicação para limpeza, iluminação adequada por lâmpadas 
de L.E.D., bem como rondas periódicas da Guarda Civil Municipal na praça localizada em 
frente ao n. 837 da Estrada Cata Preta, Vila João Ramalho; 121/13 (12231) Indicação para 
instalação de iluminação pública, com lâmpadas de L.E.D., bem como limpeza junto a viela 
localizada ao lado do n. 163 da Rua Sergipe, Bairro Cidade São Jorge; 2855/13 (12255) 
Requerimento de informações sobre a restauração dos imóveis junto ao Patrimônio de 
Paranapiacaba, perquirindo-se, dentro outros, sobre o investimento de R$31 milhões, 
dentre outros quesitos; 995/15 (12339, 12340, 12342, 12343, 12344, 12345, 12346, 12347, 
12348) Emendas Modificativas ao PL 47/15, que trata do orçamento do Município de Santo 
André para o exercício de 2016 [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. VEREADORES 
AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) E ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA) 995/15 (12341) Emenda Modificativa ao PL 47/15, que trata do 
orçamento do Município de Santo André para o exercício de 2016 [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR 
CICOTE) 755/15 (12232) Requerimento de informações acerca do fechamento do curso de 
ensino médio período noturno e EJA da EE Nelson Pizzotti Mendes, localizada na Rua 
José de Alencar, 75, Jardim Carla, bem como o fechamento da EE Valdomiro Silveira, 
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localizada na Rua Agostinho de Campos, 80, Jardim Silvana; 2698/13 (12233) 
Requerimento de informações sobre os valores arrecadados através de multas de trânsito 
pela Prefeitura de Santo André; 979/13 (12234) Indicação para recapeamento asfáltico, em 
toda extensão, da Alameda Vieira de Carvalho, Santa Teresinha; 883/15 (12235) Indicação 
para poda da árvore localizada em frente ao n. 140, antigo 150, da Rua Gália, Jardim 
Alvorada; 883/15 (12236) Indicação para manutenção da rede iluminação pública na Rua 
Gália, Jardim Alvorada; 995/15 (12237, 12238, 12239) Emendas Modificativas ao PL 
47/15, que trata do orçamento do Município de Santo André para o exercício de 2016 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 496/14 (12146) Indicação para 
tapar o buraco existente na altura do n. 91 da Rua Angatuba, Bairro Bangu; 1342/13 
(12147) Indicação para tapar o buraco existente na altura do n. 751 da Av. Sorocaba, 
Jardim Sorocaba; 474/13 (12148) Indicação para poda da árvore localizada na altura do n. 
80 da Rua Dias da Silva, Bairro Vila Junqueira; 3124/13 (12149) Requerimento de 
informações refere a todos os contratos de locação de imóveis firmados pela Prefeitura 
Municipal e Autarquias; 1155/15 (12150) Indicação para revitalização do campo de futebol 
existente na Vila de Paranapiacaba [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) 601/13 (12206) Indicação para revitalização da Praça Presidente Eurico 
Gaspar Dutra, localizada no Parque Gerassi; 995/15 (12291, 12192, 12193, 12194, 12195, 
12196, 12197, 12198, 12199, 12200, 12201, 12202, 12203, 12204, 12205) Emendas 
Modificativas ao PL 47/15, que trata do orçamento do Município de Santo André para o 
exercício de 2016 [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. VEREADOR CARLOS 
ROBERTO FERREIRA (CARLOS FERREIRA) 463/13 (12120) Indicação para 
recapeamento asfáltico na Rua Balaclava, Jardim Santo Alberto; 476/13 (12121) Indicação 
para limpeza da viela existente entre os números 1251 e 1265 da Rua Balaclava, Jardim 
Santo Alberto. VEREADOR CARLOS ROBERTO FERREIRA (CARLOS FERREIRA) E 
DIVERSOS VEREADORES 1162/15 (12299) Requerimento visando a inserir em Ata Voto 
de Congratulações com o Grêmio Esportivo Jardim Utinga pela conquista do titulo de 
Campeão de Futebol da 2ª Divisão de Santo André. VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 1158/15 (12156) Requerimento de informações sobre os 
veículos da empresa Expresso Guarará que estão em operação no Município de Santo 
André; 601/14 (12157) Indicação para efetuar operação tapa buracos em toda extensão da 
Rua Finlândia, Parque Novo Oratório; 1285/13 (12158) Indicação para pintura de faixa de 
pedestres na Rua Alexandre de Gusmão, altura do n. 21, Bairro Homero Thon 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO 
(EDSON SARDANO) 1727/13 (12151) Indicação para avaliação dos tempos e da 
sincronização do conjunto semafórico recém-instalado na revitalização da Av. Adriático, 
Jardim do Estádio; 306/13 (12152) Indicação para manutenção da sinalização vertical, em 
especial limpeza e reparos das placas de sinalização de trânsito no Município de Santo 
André; 1833/13 (12153) Indicação para poda de árvore localizada na Rua Campos Sales, 
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na altura do n. 685, Centro; 1156/15 (12154) Requerimento de informações sobre o valor 
total aplicado em educação de trânsito nos anos de 2014 e 2015, bem como os valores 
destinados a cada campanha ou projeto realizados separadamente; 1157/15 (12155) 
Requerimento de encaminhamento de cópia do contrato celebrado entre a PCS Tecnologia 
e Locação Ltda. – EPP e a Prefeitura de Santo André referente à revitalização de 
Paranapiacaba, bem como informar a existência de outros contratos. VEREADOR 
EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 100/15 (12336) Indicação 
para instalação de aparelhos de ginástica na Praça Idel Waisberg, localizada na Rua Paulo 
Lacorde, Jardim Milena; 100/15 (12337) Indicação para instalação de um parque infantil na 
Praça Idel Waisberg, localizada na Rua Paulo Lacorde, ao lado da creche do Jardim 
Milena; 1969/13 (12338) Indicação para instalação de cobertura em três paradas de ônibus 
localizadas na altura dos números 808, 860 e 1144 da Rua Sud Menucci, Bairro 
Camilópolis; 995/15 (12274, 12275, 12276, 12277, 12278, 12279, 12280, 12281, 12282, 
12283, 12284, 12285, 12286, 12287, 12288, 12289, 12290, 12291, 12292, 12293, 12294, 
12295, 12296, 12297, 12298) Emendas Modificativas ao PL 47/15, que trata do orçamento 
do Município de Santo André para o exercício de 2016 [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
ORIGEM]. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 
1474/14 (12267) Indicação para pintura da faixa para travessia de pedestres localizada na 
Rua Farsália com a Rua das Maravilhas, Jardim das Maravilhas; 1599/13 (12268) 
Indicação para pintura da faixa para travessia de pedestres localizada na Rua Baleares 
com a Rua das Maravilhas, Jardim das Maravilhas; 1114/13 (12269) Indicação para 
remoção da árvore na Rua Morrados n. 467, Bairro Valparaíso; 1254/13 (12270) Indicação 
para remoção da árvore localizada na Rua Andradina n. 132, Bairro Valparaíso; 995/15 
(12271, 12272, 12273) Emendas Modificativas ao PL 47/15, que trata do orçamento do 
Município de Santo André para o exercício de 2016 [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
ORIGEM]. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 1640/13 
(12217) Indicação para pintura de faixas de travessia de pedestres existente na Rua 
Columbia e na confluência desta com as Ruas Argentina, Dinamarca e Tirol, Parque das 
Nações; 295/13 (12218) Indicação para pintura de faixas de travessia de pedestres 
existente na Av. das Nações e na confluência desta com as Ruas Ibiturama, Irlanda e 
Lacônia, Parque Novo Oratório; 2145/13 (12219) Indicação para capinação, limpeza e 
poda das árvores existentes na praça situada na Rua General Estilac Leal, esquina com a 
Rua Lavrinhas, Jardim Flórida; 310/14 (12220) Indicação para retirada de árvore na Rua 
Cosenza, aos fundos da Sociedade Amigos da Vila Só, localizada na Rua Taubaté n. 891, 
Vila Sá; 995/15 (12221, 12222, 12223, 12224, 12225, 12226, 12227) Emendas 
Modificativas ao PL 47/15, que trata do orçamento do Município de Santo André para o 
exercício de 2016 [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. VEREADOR JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 625/13 (12132) Indicação 
para poda em árvore existente na altura do n. 452 da Rua Congonhas, Parque Erasmo 
Assunção; 234/15 (12133) Indicação para substituição dos postes existentes na viela 
localizada na altura do n. 66 da Rua Sarambé, Jardim Alzira Franco; 113/13 (12134) 
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Indicação para instalação de faixa elevada para travessia de pedestres “lombofaixa” no 
cruzamento da Av. Valentim Magalhães com a Rua Luís Armstrong, Centreville; 1248/13 
(12135) Indicação para instalação de faixa elevada para travessia de pedestres 
“lombofaixa” no cruzamento da Av. Queirós Filho com a Rua Marquês de Alegrete, Vila 
Humaitá; JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 995/15 
(12122, 12123, 12124, 12125, 12126, 12127, 12128, 12129, 12130, 12131) Emendas 
Modificativas ao PL 47/15, que trata do orçamento do Município de Santo André para o 
exercício de 2016 [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. VEREADOR LUIZ ALBERTO 
FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 1381/13 (12094) Indicação para limpeza e 
capinação de terreno da Eletropaulo localizado na Rua Aqueronte, altura do n. 1297, 
Jardim do Estádio; 483/13 (12095) Indicação para recolocação de ponto de ônibus na Rua 
Carijós, em frente ao n. 2134, Vila Linda; 738/13 (12096) Indicação para estender o 
percurso da linha de ônibus I07, que faz o trajeto Bairro Paraíso e Vila Lucinda, para que 
se estenda até o Jardim do Estádio; 1747/13 (12097) Indicação para estudos para diminuir 
o intervalo de circulação da linha T15, que faz o percurso Estação Santo André ao Hospital 
Mário Covas; 2949/13 (12098) Indicação para retirada de entulho localizado na Rua 
Aramari, entre os números 83 e 150, Jardim do Estádio; 995/15 (12099, 12100, 12101, 
12102, 12103, 12104, 12105, 12106, 12107, 12108, 12109, 12110, 12111, 12112, 12113, 
12114, 12115, 12116, 12117, 12118, 12119) Emendas Modificativas ao PL 47/15, que trata 
do orçamento do Município de Santo André para o exercício de 2016 [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM]. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) 176/15 (12159) Indicação para capinagem em área localizada na Rua 
Gregório Fonseca, altura do n. 166, Jardim Bela Vista; 1758/13 (12160) Indicação para 
capinagem na viela existente entre as Ruas Santa Catarina e Sergipe, Cidade São Jorge; 
1311/13 (12161) Indicação para instalação de corrimão na escadaria da Rua Diadema, que 
dá acesso à Rua Victória Pena Giorgi, Cidade São Jorge; 1159/15 (12162) Requerimento 
de informações acerca das instalações abandonadas do posto de policiamento da Vila 
Sacadura Cabral; 1594/13 (12163) Requerimento de informações a respeito da notícia 
veiculada nacionalmente informando sobre a falta de vacinas para cumprir o calendário 
básico de vacinação infantil no país; 995/15 (12304, 12305, 12306, 12307, 12308, 12309, 
12310, 12311, 12312, 12313, 12314, 12315, 12316, 12317, 12318, 12319, 12320, 12321, 
12322, 12323, 12324, 12325) Emendas Modificativas ao PL 47/15, que trata do orçamento 
do Município de Santo André para o exercício de 2016 [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
ORIGEM] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. Pela ordem, 
a Vereadora Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) requer a retirada do 
Protocolo 11810, sendo deferido pelo Presidente. JUSTIFICADA a ausência do Vereador 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), por motivo de viagem de núpcias. 
Prossegue a leitura do Expediente: VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. 
MARCOS PINCHIARI) 995/15 (12246, 12247, 12248, 12249, 12250, 12251, 12252, 12253, 
12254) Emendas Modificativas ao PL 47/2015, que trata do Orçamento do Município de 
Santo André para o exercício de 2016 [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. MESA DIRETORA 
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995/15 (12300) Requerimento de dilação do prazo para apresentação de emendas 
parlamentares ao PL 47/2015, de autoria do Executivo, que dispõe sobre a Proposta 
Orçamentária do Município de Santo André para o exercício de 2016. VEREADOR 
ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 671/14 (12301) 
Indicação para capinação e limpeza na margem do córrego localizado ao lado do n. 106 da 
Rua Miguel Gustavo, Jardim Utinga. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO 
DE CASTRO) 1603/13 (12141) Indicação para redirecionar a placa indicando Praça do 
Carmo, instalada no cruzamento da Avenida General Glicério com Rua Luiz Pinto Fláquer, 
centro; 671/13 (12142) Indicação para serviços de recuperação asfáltica na Rua Haiti, 
entre os números 321 e 420, Parque Novo Oratório; 340/13 (12143) Indicação para 
serviços de recuperação asfáltica na Rua Apalaches, altura do n. 15, Parque Novo 
Oratório; 930/14 (12144) Indicação para determinar aos motoristas de transportes públicos 
que parem, obrigatoriamente, o ônibus o mais próximo às guias da calçada para facilitar o 
embarque dos usuários; 3352/13 (12145) Indicação para instalação de parada de ônibus 
com abrigo e assentos na Rua Otávio Cândido, Jardim Milena. VEREADOR IVANILDO 
PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 426/13 (12240) Indicação para limpeza e 
capinação da Praça José Pedro de Alcântara, localizada na Rua África com Rua Tunísia, 
Parque Oratório; 950/13 (12241) Requerimento com abaixo-assinado de moradores da 
Rua Tóquio e adjacências, que pleiteiam mão única de direção no quarteirão entre os 
números 638 e 730 da referia rua, na Vila Metalúrgica; 1328/13 (12242) Indicação para 
instalação de semáforo ou redutor de velocidade na altura do n. 1019 da Avenida Rangel 
Pestana, Jardim Cristiane; 492/13 (12243) Indicação para implantação de “lombofaixa” na 
Rua Conde de Sarzedas, altura do n. 270, Vila Guarani; 1569/13 (12244) Indicação para 
tapar os buracos no asfalto em toda extensão da Rua Algeciras, Jardim das Maravilhas; 
99515 (12326, 12327, 12328, 12329, 12330, 12331, 12332, 12333, 12334, 12335) 
Emendas Modificativas ao PL 47/2015, que trata do Orçamento do Município de Santo 
André para o exercício de 2016 [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM] [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO 
(EDSON SARDANO). Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite) requer a retirada do protocolo 11496, requerimento de audiência pública para 
discussão da situação financeira da APAE, que seria realizada na próxima quinta-feira, às 
10:00h, a pedido da Diretoria da APAE, que está em tratativas para resolver o assunto 
junto ao Governo do Estado. O Presidente Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) 
reforça o cancelamento da audiência que seria realizada na quinta-feira. Prossegue a 
leitura do Expediente: VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 
995/15 (12171, 12172, 12173, 12174, 12175, 12176, 12177, 12178, 12179, 12180, 12181, 
12182, 12183, 12184, 12185, 12186, 12187, 12188, 12189, 12190) Emendas Modificativas 
ao PL 47/2015, que trata do Orçamento do Município de Santo André para o exercício de 
2016 [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA 
(TONHO LAGOA) 53/14 (12207) Requerimento à AES/Eletropaulo de remoção de poste 
de iluminação localizado na Rua das Musas, altura do n. 55, Jardim Guarará; 2561/13 
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(12208) Indicação para manutenção geral e projeto de construção de estacionamento no 
Posto de Saúde do Parque Andreense; 1884/13 (12209) Indicação para retirada de entulho 
descartado no passeio público da Avenida Loreto, altura do n. 403, Jardim Santo André; 
2483/13 (12210) Indicação para manutenção e recapeamento asfáltico em toda extensão 
da Rua Rio Carinhanha, Jardim Riviera; 207/13 (12211) Indicação para construção de 
vestiário no campo de futebol localizado na Rua dos Dominicanos com Raul Seixas, Jardim 
Santo André; 995/15 (12212, 12213, 12214, 12215, 12216) Emendas Modificativas ao PL 
47/2015, que trata do Orçamento do Município de Santo André para o exercício de 2016 
[ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA 
(TONINHO DE JESUS) 2036/13 (12166) Requerimento ao Diretor Regional da AES 
Eletropaulo de serviços de limpeza e remoção de resíduos de lixo na rede de distribuição 
de energia, posicionada entre os números 425 e 471 da Rua Rio de Janeiro, Cidade São 
Jorge; 1998/13 (12167) Indicação para serviços de limpeza, capinação e remoção de lixo e 
entulhos, em viela posicionada ao lado do n. 301 da Rua Romano Tognato, Jardim Irene; 
1051/13 (12168) Indicação para serviços de poda emergencial em árvore posicionada ao 
lado do n. 104A da Rua Guanabara, Cidade São Jorge; 856/13 (12169) Indicação para 
serviços emergenciais de restauração da pavimentação asfáltica (tapa-buracos) em toda 
extensão da Rua Sagres, Jardim Guarará; 340/13 (12170) Indicação para vistoria técnica 
emergencial no sistema de sinalização de trânsito, posicionado no entroncamento das 
Ruas Cáucaso e Bermudas, Parque Novo Oratório; 995/15 (12256, 12257, 12258, 12259, 
12260, 12261, 12262, 12263, 12264, 12265, 12266) Emendas Modificativas ao PL 
47/2015, que trata do Orçamento do Município de Santo André para o exercício de 2016 
[ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os 
Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. O Presidente Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano) reitera que está cancelada a audiência pública que 
trataria de assuntos relacionados à APAE, a qual seria realizada no dia 12 de novembro, 
às 10:00h. Às 16h35min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PMDB PSD PV PRB DEM 
Sem Partido PROS PDT PT SD PRP PSB PTB]. VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Inicia chamando a atenção dos vereadores para a 
necessidade de tomarem cuidado para que o debate eleitoral não permita que ajam de 
maneira emocional do que racional, visto que muitos visam à candidatura majoritária. 
Esclarece sua fala sobre as emendas. Lembra que todos os anos têm emendas, 
destinadas ou não a entidades, sendo que muitas não foram cumpridas. Entende que a 
Câmara é que deve ser louvada, pois as emendas foram uma conquista desta Casa. 
Registra que em 2010 e 2011 algumas emendas foram atendidas, porém, em 2012, 
quando terminou o mandato, o então prefeito Aidan vetou todas as emendas dos 
vereadores, assim como algumas emendas no governo Grana também não foram 
atendidas, por isso propôs uma reunião com o secretário de Orçamento numa tentativa de 
recuperar as emendas não atendidas. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE 
CASTRO (RONALDO DE CASTRO). VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA 
SILVA (EDUARDO LEITE) – Sobre a questão da crise hídrica, que atribui parte da 
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responsabilidade à Sabesp, a qual, por incompetência, não tomou as providências 
necessárias ao longo dos anos, e ironicamente presenteou seus diretores pelo grande 
desempenho na gestão da água. Comenta decisão do Governo Municipal de acionar o 
CADE pelo monopólio que a Sabesp tem praticado no estado de São Paulo, ao longo dos 
anos, forçando os municípios que têm empresa, como o Semasa, em Santo André, a 
falirem, pois age de forma a inviabilizar a existência de empresas municipais de tratamento 
e distribuição de água, a fim de garantir 100% do monopólio do fornecimento e tratamento 
de água no estado. Ressalta que o Semasa também realiza importantes obras na cidade, 
como a recuperação do Córrego Guaixaya, ao passo que o Rio Tamanduateí não recebeu 
nenhuma ação da Sabesp para sua melhoria, assim como a Represa Billings com casas 
no entorno, sem tratamento de esgoto. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ 
MONTORO FILHO – MONTORINHO) – Considera importante o assunto das emendas, 
abordado pelo Vereador Donizeti, e lembra que os vereadores nunca haviam tido essa 
oportunidade de apresentar emendas, o que se iniciou no Governo Aidan, embora em 
2012 tenha vetado. Esclarece que em virtude da novidade, várias entidades não sabiam os 
requisitos necessários para ter direito às emendas e, por isso, não foram contempladas. 
Diante disso, a atual gestão informou às entidades os documentos necessários, a fim de 
que pudessem ser contempladas. Comenta que será feita reunião para discutir as 
emendas. Ressalta que até hoje as pessoas do setor competente estão à disposição para 
prestar informações às entidades, assim todas as entidades poderão ser contempladas. 
Finalizando, parabeniza o Prefeito Grana e os demais prefeitos da Região do Grande ABC 
pela indicação de Cida Damaia, para a presidência da Fundação Santo André, a qual não 
ocupa cargo político, é especialista na área de medicina e tem capacidade para cuidar da 
Fundação Santo André. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) reforça que 
a reunião sobre as emendas será na segunda-feira, às 16:00h. Pela ordem, o Vereador 
Evilasio Santana Santos (Bahia) solicita que a data seja antecipada, pois as emendas 
serão apresentadas até quinta-feira, dia 19. O Vereador José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho) esclarece que a reunião com o Secretário Carlão é para tratar das 
emendas já aprovadas na Casa e não contempladas. Pela ordem, o Vereador Evilasio 
Santana Santos (Bahia) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e levanta a discussão 
sobre como são utilizadas as verbas destinadas pelas emendas parlamentares, citando 
como exemplo que se um vereador destinar R$80 mil para a compra de um aparelho de 
Raios-X que custar R$100 mil, o vereador perde a emenda, o que considera um equívoco. 
Apoia a discussão com o secretário sobre as emendas do ano passado. Parabeniza o 
Jardim Utinga que venceu o campeonato de futebol da cidade e lembra ter destinado verba 
para o campo no Bairro Cidade dos Meninos e o ex-prefeito Dr. Aidan colocou mais 
recursos para terminar a obra. Lamenta pelo campo de Paranapiacaba, que está 
abandonado e, em contrapartida, o Executivo gasta tanto com alugueis de imóveis para 
algumas secretarias. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) comenta a 
denúncia, na Rede Globo, sobre a restauração que está sendo feita, em Paranapiacaba, 
por pessoas sem qualificação. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – 
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Comenta requerimento ao Executivo de informações sobre a restauração dos imóveis de 
Paranapiacaba. Faz leitura de denúncia de uma mãe sobre fato ocorrido na E.E. Senador 
João Galeão Carvalhal, em que os professores convocaram os alunos a participarem de 
passeata, sem autorização prévia dos pais e, no retorno à escola, os alunos não puderam 
almoçar na escola. Pede esclarecimentos do Secretário de Educação. Pela ordem, o 
Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e 
concorda com o Vereador Donizeti Pereira que as emendas parlamentares são uma 
conquista desta Casa e não dá para abrir mão delas, no entanto, lamenta que tenha de 
usar figuras de linguagem baixas, mas percebe que alguns Vereadores ficam de quatro 
para a Administração. Fala que foi com repasse desta Casa, que retornou ao Executivo 
após acordo, que as emendas puderam chegar ao seu destino. Manifesta indignação pelo 
aumento do rol de documentos que a Prefeitura exige das instituições, as quais acabam 
não utilizando o dinheiro. Diz que o Ministro Mercadante concorda com a reorganização 
das escolas estaduais e que as escolas atendam às faixas etárias, evitando que 
adolescentes marginalizados estudem junto com crianças. Finaliza dizendo que se sente 
enojado ao escutar discursos do ex-presidente Lula, que trouxe sua quadrilha para o país, 
mas, infelizmente, também há muitos políticos ruins em todos os partidos. VEREADOR 
ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) – Informa que fez 
requerimento que protocolará na próxima sessão que cobra do Governo do Estado o 
fornecimento das vacinas de raiva aos animais dos municípios do Grande ABC. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Fala que a crise 
chegou ao Brasil a ponto de não ter nem vacina para os animais, e que o pior de tudo é 
que a crise não é só econômica, mas moral também, diante de tantas denúncias de 
corrupção no Brasil todo, e em várias esferas do Poder Público. Em seguida fala que não 
conhece Cida Damaia, que assumirá a Fundação, mas olhou seu currículo e pede que a 
mesma trabalhe com consciência à frente da sua gestão, pois o negócio ali é complicado. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Inicialmente 
deseja boa sorte a Cida Damaia à frente da Fundação. Em seguida fala que a região 
Príncipes de Gales, Sacadura Cabral e Palmares está abandonada, com moradores de rua 
embaixo do viaduto da Fundação e que na próxima sessão trará fotos para elucidar da 
melhor forma possível para que a Administração tome providências, além de cobrar 
informações acerca do ginásio que está abandonado na região. Fala que a falta de água 
foi assunto no programa SPTV no último sábado e há necessidade de investigar os 
motivos de as contas estarem com valor mais alto mesmo com a falta d’água na região e 
mesmo comprovando que não tem vazamento nas residências, pois são várias casas que 
reclamaram. Finaliza dizendo que na próxima sessão encaminhará requerimento acerca 
dos problemas de Paranapiacaba. Às 17h33min, passa-se à ORDEM DO DIA com a 
presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), José Francisco de Araujo (José de Araujo), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
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de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM ÚNICO - PRIMEIRA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 46/15, protocolo 009921, 
encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que desafeta áreas da categoria de bem de 
uso comum do povo para categoria de bem público dominial e autoriza alienação de bens 
imóveis. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 968/15 - quorum: 2/3 [ADIADO POR 
DEZ SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. 
APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, que 
dependem de deliberação do Plenário, com exceção dos Protocolos 12232 e 12233, de 
autoria do Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), que foram REJEITADOS, em 
virtude da ausência do autor. CONVOCADA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA para a próxima 
quinta-feira, para votarem o Recref, para dar prazo para o povo ver suas pendências com o 
governo e fazer parcelamento com o Semasa. Para tanto, o Presidente Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro) convoca os Vereadores: Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus), Ailton José de Lima (Ailton Lima), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), José Francisco de Araujo 
(José de Araujo), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e Evilasio Santana 
Santos (Bahia). Pela ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) 
registra que já comunicou ao Vereador Araujo que tem emendas ao projeto e sugere sejam 
discutidas, para serem feitas em nome dos 21 Vereadores. Lembra que, na próxima 
quinta-feira, haverá audiência pública com o Instituto de Previdência e pede que os 
vereadores estejam presentes. Às 17h41min, passa-se à EXPLICAÇÃO PESSOAL: 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Dando continuidade 
à sua fala, diz que todos têm de ter responsabilidade ao assumir um cargo público e 
pretende deixar uma mensagem de paz e serenidade no seu mandato, citando exemplo de 
Gandhi, que libertou o povo indiano do domínio da Inglaterra usando de muita serenidade 
e, como ele costumava dizer: Olho por olho e terminaremos todos cegos. Critica as muitas 
mensagens de ódio circulando nas redes sociais, lembra que não podemos ser 
condescendentes ou omissos, mas agir e envolver-se politicamente e de forma digna e 
consciente. Fala que não há nenhuma publicação elogiando o desgoverno atual, que 
busca somente a permanência no poder e mais dinheiro, portanto, o PT não representa os 
brasileiros. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Inicia 
comentando que os vereadores se inscrevem para Explicação Pessoal, mas não ficam no 
plenário. Com referência à fala do Vereador Sardano, que se retirou após sua fala, lembra 
que quando Jesus entrou no templo e viu que o local estava sendo vilipendiado, por ter 
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perdido o significado, ele fez um chicote de corda, numa cena de bravura para acabar com 
a bandalheira. Sobre a indicação da Sra. Cida Damaia, secretária adjunta da Saúde, para 
a Fundação Medicina do ABC, cujo orçamento é de R$1,5 bilhão, relaciona a Fundação 
Santo André à caixa de Pandora. Considera que não adianta mudar a direção da fundação, 
mantendo as mesmas pessoas que estão lá há anos e os mesmos fins políticos para os 
quais a fundação tem servido, pois São Bernardo inclusive influencia de maneira direta lá. 
Opina que a gestão da saúde de Santo André seja primorosa, pois tem muitos problemas e 
muita coisa que não funciona. Fala que os contratos milionários precisam ser revistos. 
VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) – Registra reclamações de 
falta de estrutura nos postos de saúde e critica o Secretário de Saúde que está há tanto 
tempo e não muda nada. Comenta seu requerimento para que o Governo firme um 
convênio com a Polícia Militar de delegar à Guarda Municipal o poder de atuar sobre a 
limitação quanto à emissão de sons e ruídos provenientes de veículos de todas as 
espécies de nosso município. Acredita que é preciso intervenção junto a esses marginais 
que não respeitam os cidadãos. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – 
Fala de editorial do jornal “Estado de São Paulo” onde fala do trabalho que vem tendo o 
ex-presidente Lula no que tange a ajudar a Presidente Dilma a resolver questões da crise 
econômica por que passa o país com o intuito de se candidatar à presidência nas próximas 
eleições. Finaliza lamentando o fato de Lula ter esse poder de persuasão, quando na 
realidade não tem nada de importante a fazer pelo Brasil e não deixou nenhum legado bom 
na sua história. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro) declara encerrada a presente sessão às dezoito horas e seis minutos. Eu, Meyri 
Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que 
lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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